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3月27日，招商银行（SH600036，股价34.21元，市值8627.7亿元）召开2022年
度业绩发布会，对招行2022年经营整体情况进行了阐述，并对投资者的提问做出了
回应。

今日，招商银行董事长缪建民在2022年业绩发布会上表示，在利率进入下行周期，
净息差收窄的情况下，一方面控制重资本业务的质量，另一方面做大轻资本业务，
可以增强穿越周期的能力。

缪建民表示，商业银行的业务简单来说分两类，一类是消耗资本承担风险的表内业
务，主要是贷款业务、自营的投资业务等；一类是不消耗资本的、不承担主要风险
的表外业务。“消耗资本、承担风险的表内业务，主要赚的是净息差和资本利得。
不消耗资本或不承担风险的业务，表外业务赚的是管理费和手续费。”

缪建民将前一类需要消耗资本的业务称为重资本业务。“传统的商业银行做的大多
数都是重资本业务，即贷款再加上自营的金融投资。也有轻资本业务，但轻资本业
务占比不高。”

缪建民指出，从银行经营的角度来讲，出现系统性问题几乎都出在重资本业务上，
轻资本业务哪怕没做好，产生系统性风险的概率较低，所以强调要做强重资本业务
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。而轻资本因为不承担风险或风险较低，收的是管理费和手续费，不消耗资本，所
以对轻资本业务而言，大就是强。

缪建民认为，招行的轻资本业务总体上比较大，但是还不够大，要继续提升，所以
要继续加大财富管理和其他收费型的业务。

行长王良：大量赎回的时期已经过去，理财规模保持着稳定的水
平

今日，招商银行行长兼首席执行官、董事会秘书王良在2022年业绩发布会上表示，
去年中国的银行系的理财子公司由于受到利率波动，估值下行，有很多产品跌破净
值，导致了大量赎回现象，招银理财子公司和其他同业都出现了共同的这样的问题
。

“由于净值波动导致客户赎回引起的流动性管理压力，我们也进行了认真总结和反
思。”王良表示，“因为理财子公司在中国的金融业中是新生事物。招银理财成立
只有三年多的时间，所以现在从经营策略上来讲，母行对招银理财子公司的要求是
稳定规模、优化结构、提升能力。”
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稳定规模方面，
王良指出，在目前这个阶段不追求规模做得有多大。他表示，“过去理财公司产品
主要以固收类和现金管理类产品为主，固收类产品规模更大，债市一波动，导致回
撤幅度很大，很多投资者对银行系理财产品不理解，导致大量赎回。”

优化结构方面，
王良表示，“在目前，中国市场的投资者对银行系理财产品不怎么理解的情况下，
不宜贪大求快，要稳定规模，优化结构，丰富我们的产品线，加大权益类资产的配
置。”

提升能力方面，
王良认为，“投研能力、风险管理能力、产品创新能力、系统科技支持能力要加强
，支持我们未来发展会更加长远。”

王良表示，今年目前债券市场整体利率保持稳定，去年大量赎回的时期已经过去，
理财规模保持着稳定的水平，要将夯实内功、提升能力作为今年主要工作。

副行长朱江涛：预计招行房地产行业风险大概率会在今年基本出
清

招商银行副行长兼首席风险官朱江涛在发布会上表示，总的来看，2022年全行的房
地产风险得到了充分的释放。2023年招行的房地产行业的风险大概率会基本出清。

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    3 / 3

http://www.tcpdf.org

